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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
am 05.03.24 ab 19:00 Uhr im Alten Schlachthof Soest 

 
 
Start um 19:03 Uhr. 12 Mitglieder sind anwesend 
 

1. Begrüßung 
 Josef Strumann begrüßt die Anwesenden. Entschuldigt sind Tino Müller und 
 Frauke Hartwig. 
 Alle Anwesenden erheben sich für eine Gedenkminute an Firmin van der Poorten, 
 der am 1. September im Alter von 87 Jahren verstorben ist. 
 
 Firmin war Ehrenmitglied des JSC-Soest e.V. Er war zuerst Trainer in der 
 belgischen Judo Abt. Werl des JSC, und anschließend insgesamt über 50 Jahre 
 Judotrainer beim JSC. Firmin war auch jahrelang der Abteilungsleiter der 
 Judoabteilung. Wir verlieren mit ihm nicht nur einen exzellenten Judotrainer, 
 sondern auch einen verlässlichen und herzensguten Menschen, der immer für den 
 Judosport eingetreten ist. 
 

2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung  
 Der Termin für die Mitgliederversammlung wurde am 06.02.2024 in der lokalen 
 Presse veröffentlicht. Zusätzlich wurde der Termin auf der Internetseite 
 veröffentlicht und die Einladung wurde in den Trainingsstätten ausgehängt. Die 
 Einladung wurde per E-Mail an die Mitglieder verschickt. Damit wurde die 
 Jahreshauptversammlung satzungsgemäß einberufen. 
 

3. Wahl des Protokollführers  
Josef Strumann schlägt Georg Wilhelms als Protokollführer vor. Es wird darüber 
abgestimmt. Eine Enthaltung, 11 dafür. Georg nimmt die Wahl an. 

 
4. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Es sind 12 Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 
5. Beschluss der Tagesordnung  

Die Tagesordnung liegt aus und es gibt keine Anmerkungen. Die Tagesordnung 
wurde einstimmig angenommen. 
 

6. Genehmigung des Protokolls der letzten ordentlichen 
Mitgliederversammlung  
Das Protokoll der letzten ordentlichen Mitgliederversammlung wurde als Link in 
den Einladungen verteilt, so dass jedes Mitglied sich das Protokoll vor der 
Mitgliederversammlung durchlesen konnte. Es gibt keine Frage zu dem Protokoll 
und das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 



 

 
7. Berichte des Vorstandes  

Josef Strumann berichtet als Vorsitzender: 
 
Der Vorstand des JSC – Soest hat im Jahr 2023 folgendes durchgeführt: 

• Vorbereitung und Durchführung einer Mitgliederversammlung (JHV) 
 
 Beteiligt war der Vorstand an: 

• der Kassenprüfung 

• verschiedenen Trainerbesprechungen im Bereich Ju-Jutsu und Judo 

• Beschaffung von Trainingsgeräten und Trainingszeiten 

• Zuwendungen des Vereins an die Mitglieder 

• Dank an dieser Stelle an die Organisatoren und Durchführenden dieser 
tollen Aktion 

• an der Vorbereitung und Durchführung des Sommerfestes (tolle 
Veranstaltung, tolle Organisation, tolle Räumlichkeit, tolle Unterstützung 
durch die Vereinsmitglieder und deren Eltern. Das wollen wir wiederholen.) 

• an der Planung für die Trainingsgruppe Judo: ab August mit „neuem“ 
Trainer Jürgen Raßmann 

• an den neuen Trainingsstunden in der TG. KiB, KliB 

• Beschaffung und Verteilung von 303 Stutenkerlen 
 
 Mitgliederzahl: 
 Zum Jahresende 2023 waren 27 passive Sportler, 11 Frauengymnastik, 37 KiB 
 und 55 KliB, 17 BJJ, 14 Judo und 53 JuJutsukas gemeldet. Somit 209 
 Vereinsmitglieder im JSC-Soest. 8 Sportler sind in 2 Trainingsgruppen aktiv. Das 
 ist eine Steigerung von 161 auf 209 Mitglieder (29,8%). Eine tolle Entwicklung. 
  
 Darüber hinaus wurden im Namen des JSC Soest in 2023 wieder Kurse 
 angeboten: 
 Power Gymnastik mit Birgit und Thomas Brückmann und Intervalltraining mit 
 Frauke Hartwig. 

 
 Jupp dankt dem Vorstand, dem Gesamtvorstand, den Übungsleitern, den Eltern 
 und den Helferinnen und Helfern für ihre geleistete Arbeit und Unterstützung. 
 
 Ziele / Aussichten 
 Ziel für das Jahr 2024 ist, weiterhin ein regelmäßiges Training in den 
 unterschiedlichen Gruppen anbieten zu können. 
 In 2024 kann wieder an Sonntagen in der CRRS die Veranstaltung „Spiel Sport 
 Spaß“ angeboten werden.  
 Wir werden für den Verband auch unterschiedliche Lehrgänge bei uns in der Halle 
 anbieten. 
 Die Termine werden über die Abteilungen veröffentlicht. 
 In der Planung ist das Sommerfest am 13./14./15.09.2024 in der Schützenhalle 
 Müllingsen. 
 
 Das Angebot, Sport anzubieten, die Zufriedenheit der Sportler, der Trainer, der 
 Helfer und Eltern, ist vorrangiges Ziel des gesamten Vorstandes. 
  



 

 Georg Wilhelms berichtet als Geschäftsführer: 
 
Als Geschäftsführer des JSC Soest wurden in 2022 diese Tätigkeiten 
durchgeführt: 

 

• Anfang des Jahres 2022 die Bestandsmeldungen an die Verbände 
Landessportbund, Judoverband und JuJutsu Verband übermittelt. 

• Es wurden folgende Mitgliederzahlen übermittelt: 

◦ Abt. Judo: 26 Mitglieder 

◦ Abt. Ju Jutsu: 121 Mitglieder 

• Die durchgeführten Trainingsstunden wurden als Nachweis für die 
Verwendung der Übungsleiterförderung an den LSB übermittelt. 

• Die Anträge für die Übungsleiterzuschüsse durch den LSB wurden erstellt. 
• Unfallmeldungen an die Sportversicherung  

• Vorbereitung und Durchführung der JHV und erstellen des Protokolls 

• Vorbereitung und Durchführung mehrerer Vorstandssitzungen mit Protokoll 

• Vorbereiten der Teilnahme an der Aktion „Sport im Park“ des KSB 

• Vorbereitung des Sommerfestes 

• Anpassung der Vereinssatzung entsprechend der Beschlüsse der JHV 

• Abteilungssitzung JJ und Protokoll 

• Erstellen der Steuererklärung für die Jahre 2019, 2020 und 2021 mit der 
Steuerberaterin 

• Bestellung Pässe 
 

Kassenwart 
 
Dominik Grotehöfer berichtet als Kassenwart. 
 
Dominik trägt die Entwicklung der Kassenstände vor. Insgesamt ist die 
Kassenlage gut und ausgeglichen. 
 
Ausgaben/Einnahmen 
 
Ausgaben welche getätigt wurden, entsprechen den jeweiligen Positionen der 
Haushaltspläne. 
Einnahmen erfolgten u.a. aus den Bereichen: Beitragseinzüge, Kurse (PW und 
HIIT) und Förderungen der Stadt und des Landes. 
In 2023 gab es eine große Betragsdifferenz zwischen den Abteilungen Judo und 
Ju-Jutsu. Dies beruht darauf, dass die Abteilung Judo aus mehreren 
Untergruppen besteht, bei denen es eine sehr positive Mitgliederentwicklung gab. 
Die Kurseinnahmen sind sehr hilfreich, damit unser Verein in vielfältiger Form 
aktiv und handlungsfähig bleibt. 
 
Mitglieder 
Insgesamt war für das Jahr 2023 kein Mitgliederschwund zu vermerken, die 
Anzahl der Mitglieder hat sich sehr positiv von 157 auf 209 verbessert.  
 
Die neu gestalteten Anmeldeformulare wurden angewendet. Bei den meisten 
Anmeldungen funktioniert das ganz gut, aber es gibt einige wenige schwer 
lesbare Ausreißer. Hier soll von den Übungsleitern bei der Annahme der 
Anmeldung darauf geachtet werden, dass alles gut lesbar ist. 
 
 



 

Jugendkasse 
 
Dominik Grotehöfer berichtet als kommissarischer Kassenwart für die Jugend. 
 
Die Jugend des Vereins verwaltet sich selbst, gemäß der Jugendordnung, welche 
in unserem Verein eingebunden ist. Regelungen für die Einbindung der Jugend in 
den Gesamtverein sind erfolgt / gegeben, so dass eine eigenständige Arbeit der 
Jugendorganisation gewährleistet ist. 
 
Da zurzeit keine Jugendlichen, aufgrund des Alters, dieses Amt und / oder weitere 
Positionen übernehmen können, ist der Kassenwart des JSC in Belangen der 
finanziellen Bearbeitung kommissarisch eingesetzt. 
 
Die Jugend wird aus jeder Abteilung, abhängig von der Mitgliederzahl, mit dem 
Faktor 2,50€ begünstigt. 
 
Der Kassenstand der Abteilung Judo hat sich im Jahr 2023 positiv entwickelt. Es 
gab Ausgaben für das Sommerfest, Ferienzuwendungen und 
Materialbeschaffungen für das Kindertraining. 
 
Ingo Karsten fragt, ob ein Nachfolger als Kassenwart in Aussicht ist. - Aktuell 
leider nein. 
 
Dominik erklärt, dass der Aufwand für die Kassenführung immer größer wird. Die 
Aufteilung der Kassen ist regelkonform, aber sehr komplex. Die Beitragseinzüge 
sind sehr aufwendig und, um Fristen zu wahren, von den Terminen her schwierig. 
Anfragen zu den Ämtern bitte direkt an Dominik. 
 
Judo 
 
Josef Strumann berichtet als kommissarischer Leiter der Abteilung Judo. 
 
In der Abteilung Judo gibt es mehrere Trainingsgruppen, die sich gegenseitig 
unterstützen.  
 
Frauengymnastik: Trainingsleiterin ist Jutta Hartwig. In 2023 gab es 27 
Trainingstage. Die Gruppe besteht aus 11 aktiven Sportlerinnen. 
 
KliB und KiB: Trainingsleiterin ist Frauke Hartwig, mit Jenny Kluge und Karen 
Remp. In 2023 gab es insgesamt 96 Trainingseinheiten. 
Seit Oktober gibt es eine 3. und 4. Gruppe und wir haben zusätzliche 
Trainingszeiten von der Stadt bekommen. Damit konnte die Warteliste 
weitestgehend abgebaut werden. 
Die Gruppe KliB besteht aktuell aus 55 Kindern und die Gruppe KiB aus 37 
Kindern. Es gibt drei Trainerinnen. 
Zusätzlich gibt Frauke montags und donnerstags HIIT Kurse. 
Vor Weihnachten hat Frauke eine Aktion „Bewegung für den guten Zweck“ 
durchgeführt. Bei der Aktion kam eine Summe von 859,15€ für die Aktion 
Lichtblicke zusammen. 
Danke an Frauke für so viel Engagement. 
 
Brasilianisches Jiu – Jitsu BJJ: Die Trainingsleitung liegt bei Tino Müller und 
Dennis Gockel. Es gab 73 Trainingstage und die Trainingsgruppe besteht zur Zeit 
aus 17 Teilnehmern. 



 

Judo: Jetzt wieder mit einer Trainingsgruppe Judo. Jürgen Raßmann trainierte bis 
zu den Osterferien 1x pro Woche. Nach den Osterferien wurde das Training 2x die 
Woche als Kurs angeboten. Seit August gibt es die Trainingsgruppe Judo wieder, 
die Gruppe besteht aktuell aus 14 Teilnehmern. 
 
Für 2024 viel Erfolg und vor allem Gesundheit. 
 
BJJ Brazilian Jiu-Jitsu 
 
Dennis Gockel berichtet für die Trainingsgruppe BJJ. 
 
In 2023 gab es in der Gruppe BJJ durch Abmeldungen/Neuanmeldungen in 
Schnitt 17 Mitglieder, dadurch sind ca. 8 – 12 Sportler montags und mittwochs 
beim Training. 
Die BJJ Gruppe reist im Umkreis von ca. 1h für zusätzliche Trainingseinheiten zu 
verschiedenen Gruppen und baut ihr Netzwerk weiter aus. Neben den Trainings 
werden auch Lehrgänge besucht. Im Mai und November wurde je 1 Lehrgang mit 
unserem Headcoach Peter Schira in Soest durchgeführt. Darüber hinaus wurde 
an zahlreichen weiteren Lehrgängen innerhalb unseres Teams Coração de Leão 
teilgenommen, aber natürlich wurden auch Lehrgänge anderer Headcoaches, wie 
beispielsweise Wim de Putter in Gevelsburg oder Frank Burczynski auf dem 
internationalen Bundesseminar des DJJV, besucht. Ein besonders Highlight war 
2023 ein Lehrgang von Marcelo Nigue, 7. Dan aus Brasilien, in Hilden. 
 
Im Juni fand der Lippe Cup in Lemgo statt, was den Startschuss für unser 
Wettkampf-Team „BJJ Soest“ legte. Hier die Erfolge der drei Tuniere, an denen 
2023 teilgenommen wurde: 
 

• Juni:   Lippe Cub, Tino Silber 

• August: Düsseldorf Open, Christopher Silber, Rene Bronze 

• Dezember: Frankfurt Open, Tino Bronze, Rene Silber, Christopher Gold 
 
Die erste Open Mat fand am 08.11.2023 statt. Diese soll am ersten Sonntag im 
Monat eine Möglichkeit zum freien Training unserer Budo-Gruppen BJJ, JJ und 
Judo bieten. Auch Gäste aus anderen Vereinen/Gruppen sind herzlich eingeladen 
daran teilzunehmen. An dieser Stelle auch einen großen Dank an die Stadt Soest, 
die im Dezember bereits die Termine für 2024 genehmigt hat. 
 
Wir freuen uns, dass unsere noch recht junge BJJ-Gruppe so viele Sportler 
gefunden hat, die sich 2x wöchentlich (oder mehr) mit uns auf der Matte bis zur 
Verausgabung nahezu verknoten. Ohne euch, gäbe es diese Gruppe nicht. 
 

 Pressewart / Öffentlichkeitsarbeit 
 

Dennis Gockel berichtet für den Bereich Presse und Öffentlichkeitsarbeit. 
 

 Auf der Website wurden für die Trainingsgruppen mehrere Berichte veröffentlicht: 
 

• 4 Berichte mit Text, Bildern und Flyern in der Rubrik Ju-Jutsu über 
Lehrgänge und Prüfungen 

• 2 Artikel mit Text, Bildern und Flyern in der Rubrik BJJ über Seminare und 
Wettkampferfolge 

• 3 Artikel mit Text und Bildern, von Frauke Hartwig vorbereitet, über 



 

KiB&KliB und HIIT-Training 

• 7 Artikel mit Flyern, Text und Bildern in der Rubrik Vereinsleben, über 
Veranstaltungen wie Familiensonntagen, Sommerfest, Spendenerfolge 
HIIT und Turnabzeichen, sowie Lehrgänge, Seminare und Prüfungen 

 
 Diverse Änderungen zu Trainingsorten und -zeiten und neuen Trainer/Innen 
 wurden veröffentlicht, sowie Änderungen in der Rubrik Judo.  
 
 Zeitung: 
 Es wurden 5 Meldungen an den Soester Anzeiger rausgegeben: zu erfolgreichen 
 Prüfungen und Veranstaltungen, sowie die öffentliche Einladung zur 
 Jahreshauptversammlung. 
 
 Social Media: 
 Erstellung und Upload von 6 Flyern über Seminare, Lehrgänge und 
 Veranstaltungen (WhatsApp, Facebook und Webseite) 
 
 Erstellen einer BJJ-Seite auf Instagramm. 
 
 Gegen Ende des Jahres wurde die Webseite Opfer eines Hackerangriffs und wird 
 zur Zeit neu aufgebaut. Wir suchen Unterstützung beim Thema 
 Webseitenprogrammierung. 
 
 Es gibt den Vorschlag, die WhatsApp Gruppen in einer Community zu 
 organisieren. 

 
JuJutsu 
 
Ingo Karsten berichtet für die Abteilung JuJutsu. 
 

• Trainerbesprechungen: 4  

• Familiensonntage: 5, insgesamt 158 Teilnehmer  

• Besuch der JHV des NWJJV  

• Teilnahme Landes DAN Tag  

• Teilnahme an der TAT in Witten  

• Sportler des JSC Soest e.V. besuchten Landeslehrgänge in Hamm, 
Lippstadt und Soest  

• Kyu Prüfungen: 18 Prüflinge Vereinsintern. Highlight Bezirksprüfung: 11 
Teilnehmer, Rekord im Bezirk, 5 Prüflinge aus Soest, Gäste aus Lippstadt 
und Düsseldorf  

• erstmals Ferientraining: 6 mal über drei Stunden 

• Schnuppertraining in Kooperation mit dem LAC Soest, 40 TN 

• Sommerfest mit über 100 TN 

• Die Trainer haben insgesamt 528 Trainingsstunden à 45 Minuten geleistet.  

• 2023 waren 52 Ju-Jutsuka im Verein aktiv, das sind 9 weniger als 2022 

• Unter dem Strich fand auch 2023 ein äußerst lebendiges Vereinsleben 
statt. Anerkennung und Dank an den Trainingsleiter und alle Trainer! 

• Ausblick 2024: Neben den Dingen, die auch 2023 stattgefunden haben, 
wird es die 1400 Jahrfeier Soest geben, bei der sich die Abteilung 
präsentiert. Zusätzlich werden 2024 vier Lehrgänge in Soest stattfinden!  

 
 Die Abteilungsleitung dankt allen Trainern und Übungsleitern für die gute Arbeit. 

 



 

KiB / KliB und HIIT 
 
Jenny Kluge berichtet in Vertretung für die Trainingsgruppen KiB / KliB und HIIT. 
 
KiB/KliB 

 
 In den Kinderturngruppen hat im letzten Jahr wieder, wie in jedem Jahr, die 
 Osterturnstunde stattgefunden. Die Kinder haben unter anderem Ostereier in die 
 richtigen Farben sortiert und mit einem Löffel die Eier über einen Parcours 
 transportiert.  
 Ebenso durften die Kinder kurz vor dem Sommer durch den Barfußpfad laufen. 
 Die ein oder andere Turnstunde hat an der frischen Luft stattfinden können. 
 Ebenso haben die Kinder der Gruppe KiB Ihr Turnabzeichen vom Deutschen 
 Turnerbund erlangen können. Es gab einige Bronze und Silber Abzeichen, aber 
 auch ausreichend Punkte für  einige Gold Abzeichen konnten erturnt werden. Bei 
 dem Turnabzeichen ging es unter anderem um Balance, Teamgeist, Turn- und 
 Zirkuskünste und vieles mehr. 
 Im Oktober konnten wir die Kinderturngruppen ausweiten. Nach langem Kampf 
 haben wir 2 weitere Hallenzeiten von der Stadt dazu bekommen.  
 
 Es gibt nun zwei Eltern- Kind Turngruppen für die KliB´s, eine von 15.00 Uhr bis 
 15.45 Uhr und eine von 15.45 Uhr bis 16.30 Uhr. 
 Danach folgen die KiB´s Kinder von 4 - 7 Jahren. Diese findet von 16.30 Uhr bis 
 17.15 Uhr statt. 
 Auch eine neue Gruppe die KiB + kam hinzu, hier turnen Kinder ab 7 Jahren. In 
 dieser Gruppe wird das Turnen vertieft, wir gehen an die Großgeräte, aber auch 
 Bodenturnen, Teamgeist und Geschicklichkeit wird hier vermittelt.  
 
 Insgesamt haben wir 98 Kinder in den Gruppen verteilt.  
 Wir sind bei den KliB und KiB+ Gruppen mit 2 ÜL und bei der KiB Gruppe mit 3 ÜL 
 tätig. 
 
 In allen 4 Gruppen gab es eine Kirmesturnstunde und wir haben gemeinsam 
 Weihnachten gefeiert. Dort gab es für jedes Kind personalisierte 
 Weihnachtsbaumanhänger. 
 In diesem Jahr haben wir schon gemeinsam Karneval gefeiert. 
 Frauke übernahm über den Verein im Rahmen der Bewegungskindergärten im 
 Kreis Soest einen Aktion über 6 Wochen im Kindergarten in Günne. 
 Auch in diesem Jahr wurde ich wieder für diesen Kindergarten und für den 
 Kindergarten in Körbecke angefragt. Die Aktionen folgen im Frühjahr und Herbst. 
 
 HIIT 
 
 Im HIIT-Kurs, der montags und donnerstags stattfindet, gibt es derzeit knapp 45 
 10er Karten Besitzer. Ein paar laufen in der nächsten Zeit aus. Derzeit sind die 
 Teilnehmer auch nicht so motiviert, so sind ca. 8-15 Teilnehmer beim Training. 
 Nach den Osterferien werden wir wieder draußen trainieren. 
 Derzeit wird in der Turnhalle des Kindergarten Müllingsen oder in der 
 Schützenhalle in Hiddingsen trainiert, hierzu suchen wir aber eine Alternative. 
 Falls jemand eine Idee hat, kann er/sie sich gerne melden.  
 Mit den Teilnehmern der HIIT-Gruppe haben wir im Frühjahr die vom Kreis Sport 
 Bund angebotene Aktion Pink gegen Rassismus gewonnen. 
 Hier ging es darum so viele Kilometer wie möglich zu sammeln, egal ob zu Fuß, 
 mit dem Rad, schwimmend oder beim HIIT-Training. Hauptsache man hat 



 

 Kilometer unmotorisiert zurückgelegt. 
 Der Gewinn war eine Trainingseinheit durch eine ÜL vom Kreis Sport Bund. 
 
 EVERY- DAY CHALLENGE 
 
 Vom 01.12 bis 22.12. 2023 fand die Everyday Challenge statt. Hier wurde unter 
 anderem für die Aktion Lichtblicke gesammelt. Wie immer wurden jeden Morgen 
 Aufgaben in eine WhatsApp Gruppe gestellt, die es zu bezwingen galt und am 
 Abend erfolgte eine Siegerehrung. 
 In diesem Jahr wurde das erste Mal ein Spendensammelwochenende angeboten. 
 Dort gab Angebote für die ganz kleinen, in Form von einer Sinneswahrnehmung 
 für Babys und Krabbelkinder. Es gab Winterliche Bewegungsgeschichten, 
 Brennball für groß und Klein, HIIT, FITMIX, Entspannung und einige 
 Bewegungslandschaften. 
 
 Geholfen wurde durch die interne ÜLH Jenny Kluge aber auch durch externe ÜL, 
 die zum Beispiel Brennball Stunden oder Reaktionsspiele und Geschicklichkeit mit 
 einer Spielemaschine angeboten haben.  
 Zusammen konnten wir 859,15 € sammeln, ein kleiner Teil davon kam einer 
 neuen  Organisation des Kreises Soest der Frauenberatungsstelle zugute, der 
 Rest ging an die Aktion Lichtblicke. 
 
 Für diesen Sommer sind 2 Kinderturngruppen und die HIIT-Stunde für Sport im 
 Park angemeldet. 
 
 Abteilung Jugend 

 
Ingo Karsten berichtet in Vertretung. Die Arbeit der Jugend war im Jahr 2023 
überschaubar, es haben aber andere Abteilungen viel für die Jugend getan. Es 
wurden Ferienzuwendungen und Stutenkerle und für KiB und KliB 
Weihnachtstaschen verteilt. 
Die Abteilung sucht begeisterte Mitglieder, die einige Aufgaben in der Abteilung 
übernehmen möchten. 
 
Abteilung Judo 
 
Jürgen Raßmann berichtet für die Abteilung Judo. 
 
1. Neustart / Ausrichtung 
Anfang 2023 hat der JSC eine neue Judo-Trainingsgruppe eingerichtet. Ziel war 
es, eine Gruppe mit Kindern im Alter von 10 bis 14 Jahren aufzubauen. Die 
Trainingsgruppe sollte ca. 15 regelmäßige Trainingsteilnehmer erreichen. Als 
potenzielle Zielgruppe sollten Kinder angesprochen werden, die ernsthaft Judo 
betreiben wollen.  Deshalb wurden explizit auch Kindern Angebote unterbreitet, 
die in anderen Vereinen Mitglied sind und die über die Trainingsangebote in ihren 
Ursprungsvereinen weitere Trainingsgelegenheiten suchen. Die Startberechtigung 
für andere Vereine bleibt dabei unberührt.  

 
  



 

2. Trainingszeiten / Trainingseinheiten 
 
2.1 Trainingszeiten 
Die Gruppe wurde von Januar bis April zunächst montags als Kursus geführt. Das 
Training fand einmal wöchentlich von 18.00 h bis 19.45 h statt.  
 
Seit den Osterferien trainieren die Kinder auch mittwochs von 18.00 h bis 19.30 h 
parallel mit den Ju-Jutsu-Kindern.  Das Nebeneinander ist aus Sicht der Judo-
Gruppe harmonisch. 
 
Seit den Sommerferien wird die Gruppe nicht mehr als Kursus geführt. Die 
Trainingsteilnahme erfordert die volle Mitgliedschaft im JSC.  Dabei sind 
Doppelmitgliedschaften mit anderen Vereinen unproblematisch und erwünscht. 
 
2.2 Trainingseinheiten 2023 
 
Trainingseinheiten 1. Halbjahr 2023 :                 33 
Trainingseinheiten 2. Halbjahr 2023:                  28 
  
3. Trainer 
Januar bis Dezember 2023 Jürgen Raßmann.  
Ab Dezember 2023 zusätzlich Rene Broo.  
 
4. Gürtel-Prüfungen 
Im ersten Halbjahr durften keine Prüfungen abgenommen werden, da der 
Deutsche Judo Bund (DJB) die Mitgliedschaft in Vereinen voraussetzt. Das war 
unter den Kursbedingungen nicht möglich.    
Im zweiten Halbjahr sind die ersten zwei Prüfungen abgenommen worden.  6 
Kinder haben jeweils den 8. oder 7. Kyu erworben.  
Es sind bisher nur Kinder geprüft worden,  die ausschließlich eine JSC-
Mitgliedschaft haben. Kinder, die über ihren Ursprungsverein in ihrem Judo-Pass 
über eine andere Startberechtigung verfügen, wurden nicht geprüft.  
Insgesamt wurde 6 x der 8. Kyu und 6 x der 7. Kyu vergeben.  
 
5. Turnierteilnahmen 
Im Jahr 2023 haben noch keine Kinder an Judo-Turnieren teilgenommen, die 
ausschließlich die Mitgliedschaft im JSC Soest haben.  Kinder, die in anderen 
Vereinen trainieren und entsprechend des expliziten Angebots den JSC als zweite 
Trainingsmöglichkeit nutzen,  nehmen an Turnieren teil. Sie sind in der Regel 
auch erfolgreich, da sie durch die Mitgliedschaft in mehreren Vereinen mehr als 
andere Kinder trainieren.  
Als Beispiel werden hier die Vereinsmitglieder Rebecca und Falco Demter sowie 
Lion Broo genannt.  

  



 

6. Ausblick 
 
6.1 Mitgliederentwicklung 
 
Jahr                     Zugänge                   Abgänge 
2023                     17                              1 
2024                     3                                -  
 
6.2 Trainingsbeteiligung 
 
2023                    5 - 12 
2024                    11- 14 
 
Insgesamt wird damit gerechnet, dass die gewünschte Trainingsbeteiligung von 
15 Kindern zur Jahresmitte erreicht ist.  Das bedeutet auch, dass nur noch sehr 
wenige Kinder (2 – 4) in die Gruppe aufgenommen werden können.   
 
Ende 2023 hatte die Gruppe 15 zahlende Mitglieder. (ohne Trainer)  
Die regelmäßige Trainingsbeteiligung im Jahr 2023 lag zwischen 7 und 12 
Kindern, Tendenz steigend. Die Trainingsbeteiligung hat mit dem 
Mitgliederzuwachs zum Jahresende hinzugenommen.  
Seit Anfang des Jahres 2024 konnten zwei Mitglieder neu gewonnen werden.  
 
6.3 Trainer 
Seit Dezember des Jahres 2023 ist Rene Broo mittwochs als Trainer regelmäßig 
unterstützend tätig.  Rene kommt aus dem BJJ und spezialisiert sich 
insbesondere auf die Ausbildung in der Bodenarbeit (Ne Waza). 
 
6.4 Zusätzliches Trainingsangebot 
Im Jahr 2024 werden am ersten Sonntag von 11 – 13 h open-matt -
Trainingseinheiten angeboten. Beabsichtigt ist, diese Trainingseinheiten auch im 
Judo-Bereich zu nutzen. 
Beabsichtigt ist auch, in den Ferienzeiten ein Trainingsangebot zu gewährleisten. 
Dies lässt sich gegenüber der Stadtverwaltung mit den Wettkampferfordernissen 
im Judo-Sport gut begründen.  
 
6.5 Turnierteilnahmen des JSC Soest 
Ab 2024 werden (bzw. haben schon) auch Kinder mit der Erststartberechtigung 
JSC an Judo-Turnieren teilnehmen. 
  
7. Sonstiges 
 
7.1 Gesellschaftliches Engagement 
In der Gruppe ist ein Flüchtlingskind aus der Ukraine aufgenommen. Die 
Integration ist wegen einer deutlichen Traumatisierung durchaus nicht einfach.  
 
Allgemein werden auch die Judo-Werte geschult, so dass deutlich im 
erzieherischen Bereich gearbeitet wird. Dies ist bei den Kindern unterschiedlich 
erforderlich und steht manchmal im Vordergrund.  
 
7.2 Zusammenarbeit / Miteinander mit anderen Kampfsportarten 
Das Nebeneinander mit den Ju-Jutsu und BJJ-Gruppen wird als angenehm und 
hilfreich betrachtet. Das ermöglicht aus Trainersicht den Blick über den Tellerrand 
der eigenen Sportart. Bei dieser Gelegenheit wird darauf hingewiesen, dass die 



 

japanische Judo-Nationalmannschaft vor den Olympischen Spielen 2020/21 einen 
hauptamtlichen BJJ-Trainer zur Unterstützung der Ne-Waza-Ausbildung der 
Judoka eingestellt hat.   
Von einer solchen Zusammenarbeit kann man nur profitieren, wenn man den Blick 
über den Tellerrand der eigenen Sportart zulässt und wünscht.    
 
7.3 Zusammenarbeit mit Vorstand 
Die Tätigkeit in der Judo-Gruppe hat aus Trainersicht sehr gut funktioniert, weil 
tatsächlich von allen Seiten die erforderliche Unterstützung vorhanden gewesen 
ist!  Die Gruppe ist eingebettet in den Verein und wird von einer gut organisierten, 
funktionierenden Vereinsführung getragen! Vielen Dank dafür!!  
 
8. Schlussbemerkung 2023 
Es sind nicht alle anvisierten Ziele 2023 erreicht worden. Aber insgesamt sind wir 
auf einem guten Weg. Aus Trainersicht ist es wichtig, dass man an dem Ziel, einer 
kleinen, leistungsstarken, in den Verein gut integrierten Trainingsgruppe mit sehr 
geringer Fluktuation weiterarbeitet.  
Davon sollten alle Vereinsmitglieder, der Judo-Sport und letztlich der JSC Soest 
profitieren. 
 

8. Bericht der Kassenprüfer  
 Ulrich Nordhoff berichtet als Kassenprüfer. Die Kasse von 2023 des JSC-Soest 
 wurde am 18.02.2024 bei dem Kassenwart Dominik Grotehöfer durch die 
 Kassenprüfer Ulrich Nordhoff und Dimitri Stepanov von 11:20 Uhr  bis 13:10 Uhr 
 geprüft. 
 Nach sehr vielen Stichproben gab es keine Beanstandungen und die 
 Geschäftsvorgänge waren nachvollziehbar. Die Belege waren vorhanden. 
 Ein ordentlich und übersichtlich geführtes Abheftungs- und Nummernsystem 
 erleichterte die Prüfung. 
 Es gab keine Fragen zu dem Bericht. Der Bericht ist dem Protokoll angehängt. 
 

9. Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes  
Ab 19:40 Uhr sind 14 Mitglieder anwesend. 
Ulrich Nordhoff beantragt die Entlastung des gesamten Vorstandes. Es wird 
darüber abgestimmt. Der Antrag wird einstimmig angenommen. Der 
Gesamtvorstand ist damit entlastet. 

 
10. Ehrungen  

In Jahr 2024 stehen drei goldene Ehrungen für eine 50jährige Mitgliedschaft an: 
Elke Emde, Elisabeth Grothe und Jutta Hartwig. Die Ehrungen für Elisabeth 
Grothe und Jutta Hartwig wurden während der Mitgliederversammlung 
ausgesprochen, die Ehrung für Elke Emde wird nachträglich persönlich 
übergeben. 
Außerdem gibt es drei Ehrungen für 10jährige Mitgliedschaft: 
Kathrin Bröcker, Ingo Karsten und Maximilan Jonathan Inyan Klaus. 
 

11. Sonstiges und allgemeine Aussprache 
 Im Jahr 2024 soll auch wieder ein Sommerfest durchgeführt werden. Die 
 Örtlichkeit dafür ist gesichert, es soll in der Schützenhalle in Müllingsen 
 stattfinden. Termin ist Samstag, der 14.09.2024. Am 13.09.2024 findet die 
 Vorbereitung in der Halle statt. Das Fest soll durch den Festausschuss organisiert 
 werden. Für den Festausschuss melden sich Jürgen Raßmann, Dennis Gockel, 
 Ingo Karsten und Georg Wilhelms. Tino soll gefragt werden, ob er wieder die 
 Organisation übernimmt. Da Frauke nicht anwesend ist, soll sie auch gefragt 



 

 werden, ob sie mithelfen kann. Weiteres wird im Festausschuss geklärt. 
 
 Die Telefonliste soll geprüft werden, da einige Adressen eventuell nicht mehr 
 stimmen. 
 
 Anfang des Jahres wurden 50 neue Matten über die Rücklagenkasse beschafft.  
 

Ende 21:30 

 

 
Die Anhänge können auf der Mitgliederversammlung eingesehen werden.  
 
 
Protokollführer G. Wilhelms    1. Vorsitzender J. Strumann 
 


